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MOTTO 

 

“Dia (Zakaria) berkata, ‘Ya Tuhanku, sungguh tulangku telah lemah dan 

kepalaku telah dipenuhi uban, dan aku belum pernah kecewa dalam 

berdoa kepada-Mu, ya Tuhanku.” 

 

“Saat hidup terasa sepi dan dunia terasa hampa, ternyata ada banyak 

kebahagiaan yang dapat kita raih walau harus dengan melalui cobaan 

yang pahit. Seperti halnya musim semi yang harus melewati pangjangnya 

musim dingin untuk bisa menorehkan warna warni indahnya bunga” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



vi 
 

ABSTRAK 

 

 

Faza Sabila Firdaus, Hubungan Keterlibatan dalam Kajian Syameela Series dengan 

Tingkat Marriage Anxiety pada Generasi Z Muslim, Skripsi Jakarta: Program Studi 

Pendidikan Agama Islam, Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum, Universitas Negeri 

Jakarta, Januari 2026.  

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh meningkatnya fenomena kecemasan menikah 

(marriage anxiety) di kalangan Generasi Z Muslim, yang dipengaruhi oleh perubahan 

sosial, paparan media digital, serta narasi negatif mengenai pernikahan. Kondisi 

tersebut menuntut adanya pendekatan berbasis nilai keagamaan yang relevan dengan 

karakter Generasi Z, salah satunya melalui kajian keagamaan digital seperti Kajian 

Syameela Series. Permasalahan utama dalam penelitian ini adalah apakah terdapat 

hubungan antara keterlibatan dalam Kajian Syameela Series dengan tingkat marriage 

anxiety pada Generasi Z Muslim. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan 

antara keterlibatan dalam Kajian Syameela Series dan tingkat marriage anxiety pada 

Generasi Z Muslim. Penelitian menggunakan pendekatan kuantitatif dengan jenis 

penelitian korelasional. Sampel penelitian berjumlah 50 responden yang merupakan 

Generasi Z Muslim dan pernah mengikuti Kajian Syameela Series. Teknik 

pengambilan sampel menggunakan quota sampling. Instrumen penelitian berupa 

kuesioner skala Likert yang telah diuji validitas dan reliabilitasnya. Analisis data 

dilakukan menggunakan uji korelasi Spearman Rank karena data tidak seluruhnya 

berdistribusi normal. Secara teoretis, penelitian ini menggunakan konsep engagement 

yang mencakup keterlibatan kognitif, afektif, dan perilaku, serta konsep marriage 

anxiety sebagai bentuk kecemasan psikologis dalam memandang pernikahan. Hasil 

penelitian menunjukkan bahwa terdapat hubungan yang signifikan antara keterlibatan 

dalam Kajian Syameela Series dengan tingkat marriage anxiety pada Generasi Z 

Muslim, dengan nilai koefisien korelasi sebesar –0,394 dan nilai signifikansi 0,005 (< 

0,05). Hubungan tersebut bersifat negatif, yang berarti semakin tinggi keterlibatan 

dalam kajian, maka semakin rendah tingkat marriage anxiety. Penelitian ini 

menyimpulkan bahwa kajian keagamaan digital berperan sebagai faktor pendukung 

dalam membantu Generasi Z Muslim membangun kesiapan kognitif, emosional, dan 

spiritual, sehingga mampu menekan kecemasan menikah. 

Kata Kunci: Keterlibatan Kajian, Kecemasan Menikah, Generasi Z 
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ABSTRACT 

 

 

Faza Sabila Firdaus, The Relationship between Engagement in the Syameela Series 

and the Level of Marriage Anxiety among Muslim Generation Z, Undergraduate 

Thesis, Jakarta: Islamic Education Study Program, Faculty of Social Sciences and 

Law, Universitas Negeri Jakarta, January 2026. 

This study is motivated by the increasing phenomenon of marriage anxiety among 

Muslim Generation Z, influenced by social change, digital media exposure, and 

negative narratives surrounding marriage. These conditions highlight the need for 

religious-based approaches that are relevant to the characteristics of Generation Z, one 

of which is digital Islamic studies such as the Syameela Series. The main problem 

addressed in this study is whether there is a relationship between engagement in the 

Syameela Series and the level of marriage anxiety among Muslim Generation Z. The 

purpose of this study is to examine the relationship between engagement in the 

Syameela Series and Marriage anxiety among Muslim Generation Z. This research 

employs a quantitative correlational design. The sample consists of 50 Muslim 

Generation Z participants who have engaged in the Syameela Series, selected using a 

quota sampling technique. Data were collected using a Likert-scale questionnaire that 

had been tested for validity and reliability. Data analysis was conducted using the 

Spearman Rank correlation test due to the non-normal distribution of the data. 

Theoretically, this study is based on the concept of engagement, which includes 

cognitive, affective, and behavioral dimensions, as well as the concept of marriage 

anxiety as a psychological condition related to marriage-related concerns. The results 

show a significant relationship between engagement in the Syameela Series and 

marriage anxiety, with a correlation coefficient of –0.394 and a significance value of 

0.005 (< 0.05). The negative correlation indicates that higher engagement in the 

Syameela Series is associated with lower levels of marriage anxiety. This study 

concludes that digital Islamic study programs play a meaningful role in supporting 

Muslim Generation Z in developing cognitive, emotional, and spiritual readiness, 

thereby reducing marriage anxiety. 

Kata Kunci: Engagement, Marriage Anxiety, Muslim Generation Z. 
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 الملخص

لق قومستوى  ”Syameela Series“ العلاقة بين مستوى المشاركة في دروس سلسلة ,فازى سبيلة فردوس

ربية الدينية الإسلامية، )سِكْرِبْسِي(، جاكرتا: برنامج دراسة الترسالة جامعية  ،من المسلمين Z الزواج لدى جيل

 .2026كلية العلوم الاجتماعية والقانون، جامعة جاكرتا الحكومية، يناير 

، (Z لدى جيل الشباب المسلم )جيل (Marriage Anxiety) تنطلق هذه الدراسة من تزايد ظاهرة قلق الزواج

اج. وتبرز هذه الاجتماعية وانتشار وسائل الإعلام الرقمية والسرديات السلبية حول الزووالتي تتأثر بالتغيرات 

ة مثل سلسلة ، ومن بينها الدروس الإسلامية الرقميZ الظاهرة الحاجة إلى مقاربات دينية تتلاءم مع خصائص جيل

لمشاركة في قة بين مستوى اشاميلا. وتتمثل المشكلة الرئيسة في هذه الدراسة في معرفة ما إذا كانت هناك علا

ن المشاركة تهدف هذه الدراسة إلى الكشف عن العلاقة بي .المسلم Z سلسلة شاميلا ومستوى قلق الزواج لدى جيل

رتباطي. بلغ المسلم. استخدمت الدراسة المنهج الكمي بنوع البحث الا Z في سلسلة شاميلا وقلق الزواج لدى جيل

ارهم باستخدام المسلمين الذين سبق لهم متابعة سلسلة شاميلا، وتم اختي Z ن جيلمشاركًا م 50عدد عينة الدراسة 

ق من جُمعت البيانات من خلال استبانة بمقياس ليكرت تم التحق .(Quota Sampling) أسلوب العينة الحصصية

لتوزيع العدم  نظرًا (Spearman Rank) صدقها وثباتها، وتم تحليل البيانات باستخدام اختبار ارتباط سبيرمان

رفية والانفعالية بأبعاده المع (Engagement) تعتمد الدراسة نظرياً على مفهوم المشاركة .الطبيعي الكامل للبيانات

لاقة ذات والسلوكية، ومفهوم قلق الزواج بوصفه حالة نفسية مرتبطة بالزواج. وأظهرت نتائج الدراسة وجود ع

ة الدلالة وقيم 0.394–اميلا وقلق الزواج، حيث بلغ معامل الارتباط دلالة إحصائية بين المشاركة في سلسلة ش

ض مستوى قلق وتشير هذه العلاقة السالبة إلى أنه كلما زادت المشاركة في سلسلة شاميلا انخف .(0.05 >) 0.005

عالي نفالزواج. وتخلص الدراسة إلى أن الدروس الإسلامية الرقمية تسهم في تعزيز الاستعداد المعرفي والا

 .المسلم، مما يساعد على الحد من قلق الزواج Z والروحي لدى جيل

 .المسلم Z المشاركة، سلسلة شاميلا، قلق الزواج، جيل :الكلمات المفتاحية
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